

AGUA | PLANIFICACIÓN

# La Junta y los regantes ya preparan el 'sprint' final de los planes hidrológicos

Herminio Molina: «Ya vamos bastante justos con el plazo que nos dio la UE para tenerlos listos, que es a finales del 2021, no nos sobra nada de tiempo»

E.F. / ALBACETE

Durante la última semana, representantes de la Junta de Comunidades y de la Federación de Comunidades de Regantes de Castilla-La Mancha han mantenido varios encuentros, tanto presenciales como telemáticos, para preparar el próximo asalto del proceso de planificación hidrológica.

Según explicaba a *La Tribuna de Albacete* el presidente de la Federación, Herminio Molina, de cara al próximo otoño «y si el Covid lo permite» la confederaciones hidrográficas harán una ronda de reuniones presenciales sobre los Esquemas Provisionales de Temas Importantes (ETI).

Como se recordará, los ETI son básicamente los 'guiones' de lo que contendrán los planes hidrológicos, la relación de prioridades, problemas y posibles soluciones que deben incluir. Una vez cerrada esta fase del proceso de planificación, comenzará el *sprint* final.

«Lo que vendrá tras los ETI será la redacción de los planes, y realmente será un *sprint* porque, aunque no lo parezca, ya vamos bastante justos para cumplir con el plazo que nos ha dado la UE para tenerlos listos, que es a finales de 2021, no nos sobra nada de tiempo», dijo Molina.

Por esta causa, los regantes y la Junta se han puesto a trabajar en lo que consideran que son los puntos «críticos» de los ETI que, en buena

parte de los casos, tienen mucho que ver con el tratamiento que se quiere dar a los acuíferos, las aguas subterráneas que son el pilar del regadío en Castilla-La Mancha.

«Lo primero que nos preocupa es el enfoque que se da a la gestión de las aguas subterráneas en los ETI», señaló, «porque hoy nadie en su sano juicio niega que su gestión debe tener en cuenta las implicaciones medioambientales, por supuesto, pero una cosa es eso y otra es tener en cuenta solo las consideraciones ambientales».

**AGUAS ABAJO.** La preocupación crece aun más, sostiene Molina, cuando en los regadíos que usan aguas superficiales si que se tiene en cuenta la atención de las demandas de tipo social y económico. El detalle crucial, subraya, es que esos regadíos se encuentran en las cuencas bajas, esto es, en comunidades autónomas como son las de Valencia o Murcia.

«Mucho nos tememos que el peso del ajuste, una vez más, nos lo llevaremos los de aguas arriba, esto es, los castellano-manchegos», se teme el presidente de la Federación regional, «y a eso hay que añadir que en dos cuencas, la del Segura y la de Guadiana, no nos terminan de cuadrar los datos».

En el Júcar, afirma Molina, los datos que manejan los regantes y el organismo de cuenca no presentan variaciones significativas, pero en las otras dos si se producen, de

## EL DATO

**HERMINIO MOLINA**  
FEDERACIÓN DE REGANTES

«Mucho nos tememos que el peso del ajuste, una vez más, nos lo llevaremos los de arriba, los de Castilla-La Mancha»

«Con los datos que nos proporcionan la CHS y la CHG, los niveles de los acuíferos deberían estar bastante más bajos»



Herminio Molina, presidente de la Federación de Regantes. / J.M.E.

acuerdo a los cálculos que hacen los propios usuarios sobre el estado de los acuíferos que alimentan sus explotaciones.

«Básicamente, con los datos que nos proporcionan la CHS y la CHG, los niveles de los acuíferos deberían estar bastante más bajos de lo que están -afirmó- y eso nos preocupa mucho, porque tomar decisiones en base a cálculos desactualizados, o en base a un conocimiento insuficiente de lo que tenemos bajo los pies no puede llevar a nada bueno».

## MANCHA ORIENTAL

## Una pequeña gran discrepancia entre la CHJ y la Junta

El miércoles 22, el DOCM publicó la revisión de las zonas vulnerables a la contaminación por nitratos de origen agrario en Castilla-La Mancha. Como principal novedad, ahora se 'afina' su delimitación hasta el punto de distinguir entre

polígonos catastrales de municipios, en vez de municipios. En el caso de la Mancha Oriental, se citan 56 polígonos de Albacete y 19 de Cuenca. «El problema es que la CHJ dice lo contrario, incluso en los ETI nos citan como ejemplo de buena gestión de este problema, así que esta discrepancia nos ha confundido y sorprendido hasta tal punto que vamos a alegar contra el borrador de resolución que publicó el Gobierno regional».

PATRIMONIO | ACTUACIONES

# El viejo Molino de San Antón de Caudete se derrumbó parcialmente

REDACCIÓN / ALBACETE

La Asociación Cultural Amigos de la Historia Caudetana solicita al Ayuntamiento de la localidad y a los vecinos, la defensa del viejo Molino de San Antón. A través de un comunicado indican que «es lamentable, penoso e indignante el desprecio y la falta de previsión de quienes dirigen los designios de la real villa de Caudete, al no poner remedio al Molino de San Antón, del siglo XV, que, siendo propiedad municipal, está doblegándose por falta de apoyos y sustentación. ¿Qué les diremos a nuestros hijos y

nietos? Si ese molino fuera a la escombrera, les diríamos que nuestro patrimonio era muy grande, pero poco a poco, día a día se fue empobreciendo por la incuria de quienes nos representaban en la institución municipal».

Aseguran que «todo el mundo, ciudadanos contribuyentes, sabíamos que necesitaba arreglos, y así lo manifestamos en numerosas ocasiones, pero eso no fue bastante contra la dejadez de nuestros municipios».

Desde la Asociación Amigos de la Historia Caudetana, expresan su indignación «por el derrumbe par-

cial del Molino de San Antón que se produjo el día 24 de julio, y exigimos a los responsables municipales, con el alcalde a la cabeza, que procedan a una actuación de urgencia para salvar este edificio-patrimonio de los caudetanos. Esperamos que el edificio sea visitable para las nuevas generaciones».

«No es mucho pedir -indican- que se recupere el viejo molino para que continúe siendo parte de nuestro legado histórico. Apelamos al sentimiento y la sensibilidad hacia la herencia patrimonial de Caudete que suponemos en los gobernantes de nuestra villa».



El viejo Molino de San Antón de la localidad se cae. / A. C. DE AMIGOS DE LA HISTORIA